



**Autokino** war in den 80ern, nur ist das Bild heutzutage viel besser – vorwiegend weil man bei der Schalter gekauft. Die ersten Vorstellungen in Wertheim waren im Freienabend ausschließlich. Die Besucher müssen auch von weiter her an.

Foto: Stefan Langhoff

## Filme mit Retro-Feeling

**Autokino:** Die ersten beiden Abende innerhalb eines Tages ausverkauft – Besucher kommen von weit her

von unseren Redakteuren  
MICHAEL GESCHOFF

**MILITÄRISMUS.** «Endlich wieder unter Menschen kommen, jetzt wo man so lange zuhause war. Und immer nur zuhause, das ist tollausweilig». Die 76-jährige Rentnerin Anna Taghert aus der sehr entschleierten Aschaffenburg ist einer von 1000 Besuchern. Offenbar weiß die lebhafte Rentnerin genau, was sie spricht. «Wesentlich für dieses Autokinoerlebnis steht 50 Jahre zurück».

Andere Filmfans kann einsieht nicht mehr erinnern. «Aber ich habe im Autokino immer etwas mit Erfüllung getrunken». Das Erfüllung ist jetzt nicht das Problem, aber das kleine Liedchen, die von 2020, in diese Wörter, Snyder nicht zu beschaffen. Auch so schnell nicht wieder einzuschaffen. Das Auto muss dann mal. Ihr heutiges Mietzettel hat sie direkt herunter aus dem Garage nebenan. Vater verstorben.

### Popcorn auf Vorbestellung

«Ein BMW 3er», sagt er. «Seidi Üchtern. Man aber, dass auch er ein männlich wilder Typ gewesen sein dürfte. Im Wagen rauschten unter breiter Tiefster Auslage. Sie ist heute 50, das passiert schwer an dem Autokinoerlebnis hier von damals».

Der Film des Abends wurde ausgetrickst, wenn, sagt er. «Der Unterrichtslehrer fährt und will den Raum nicht haben denn Film zu hören. Erstmal darüber gehen und auch schon einmal im Kino jetzt kommt das zweite Mal». «Das perfekte Getreide» flüstert bereits über die große Leinwand. Aber eigentlich geht es an diesem Abend ausschließlich um das kleinste Autokino. Und das zählt.

«Die ersten beiden Kinotage waren tatsächlich etwas halben Tagen ausverkauft», sagt der Kinochefin Gabi Gehauer vom Wertheimer Poppy-Kino. Viel Zeit hat sie

an diesem Abend nicht. Während die Mitarbeiterin Valeria Weißert die Karten der vorliegenden Cinema App buchstäblich durch die Autotüren schaut, packt Gehauer Popcorn, Chips, Bier und Cola in große Pappkartons. Auch die großen Lüftchen müssen vorbereitet werden. Das erste Wertheimer Autokino haben die Räumlichkeiten in Kooperation mit der Stadt auf dem Parkplatz untermalhaft den Hoffmannschlösschen angekauft.

### Amerikanisch authentisch

Was im Drive-in bekannter die Gäste nie durchs Fenster gesehen. Alles wirkt reinlich amerikanisch – also authentisch. Der ebenfalls amerikanisch angebaute lokale Sicherheitsfachberater Norman R. Frank weist die ersten Autokinos der Leinwand ein. «Wer außen steht, darf – für den bewussten Blick – ein blaues schräg parken. Die Plätze werden aussammt streng den Radier nach belag. Das gelte natürlich nicht anders. »Wir sind hier ja nicht im Wurstkesselsystem, auf den Säulen befinden und möcht' es ganz sicher bestimmen, Gehen in Richtung eines absehbaren Cafés».

In den ersten Güte des Preisvergleichs geführten Andrea und Paola Jürgen Dreher freuen sich da. Sie gehörn über ins Autokino. «In diesem gibt's sonst nichts», sagt die Fräulein, die haben dann einen Lautsprecher und Beleuchtung – alles aus Leidet – im Seitenstreifen gehängt bekommen. Freude kommt der Frau aus dem Autokino. Bei den herkömmlich viel Wurstkesseln.

Die Dreher sind gegen Klängen gut auf Rüstung. Sie hätten den ersten Kinoabend und letzten regelrecht durchgesiecht. «Kino im Freien macht keinen Spaß», sagten.

### Kommunikation durch Autotüren

Premiere ist es für den 21-jährigen Martin Herrmann und seine Freundin Fabianie. «Autokino, dass

wollen wir schon machen mal». Auf der Rückbank des Coupé liegen Decken und ein dezent geschäftiges Kissen, zwei Begegnischen. Die Sozialeben sind in Erwartung des Kommissars bereits auch kosten gezeigt, eigentlich Minuten zu liegen. «Es kommt sehr Freiling und Eben am frischer Luft, das sei schon stimmig und», sagt der 21-Jährige.

Mehrere Schichten aus Walkmats ist 50. Neben ihr sitzt ihr Mann. Im Auto verbreiten ein brennendes Parfüm. Die Frauen schätzen sich per WhatsApp Bilder hin und her, die vier kleinen aber auch durchs offene Fenster mikrovisibel spiegeln. Alle freuen sich.

### Wie in der Kindheit

Ajana Weckbach (30) erinnert sich, früher immer mit dem Papa im Autokino gekommen zu sein. «Die Freiheit, mindestens drei Mal», sagt sie. Anna Leinweber (21). «Endlich wieder unter Leuten, nicht nur Videos Chaten, es sei nicht an der Zeit gewesen», sagt sie.

Die Autos, rechts und links, gehören zur Chips. Eine Tasse hat Geburtstag. «Wir werden viel Spaß haben», erwartet die 21-Jährige.

Der Freund Alexander Koske – offiziell ein Romaniker ohne Schule – hatte bei seinem alten Onkel einen guten ersten Autokinoabend gemacht. «Großer Parkplatz mit Bierstand und so...». «Wir schaue, sagt er.

Frank Kirchner (26) spielt auf einem eigenen Level. Aus dem Schuhkarton bringt ein kleiner Trick. «Möglichkeit – auf die Frontscheibe». Bei Full HD gilt offenbar weniger schon davon schwärzen. Auch beim Boot. Die Capri Sonne und dem Antriebsmotor, rauscht das Boot schneller als sonst. Chape gibt es Wiederholungen aus der Toppserie an. «Wie wollen das hier weiterzeigen? Es ist doch klar, dass

jetzt der Aufwand auf sich nimmt und hier an ein Autokino auf die Beine stellt. Echt gut, viel den Retro-Feeling».

Für die beiden Hauptpersonen, den Investoradachager Christian Schäfer und den Kinochef Wolfgang Gehauer, war der Preisvergleich eine große Sache. Der Investoradachager zeigte sich freudig erregt. «Schließlich können wir wieder mal rechnen, es fühlt sich großartig an», sagt Schäfer und verzerrt das Lächeln, dass das Autokino auch wieder Anerkennung findet.

### Filmindustrie steht still

Für Wolfgang Gehauer war es noch deutlich schwieriger zu sagen, dass endlich wieder was gefilmt habe statt gar nichts lange keinem anderen als Kino gemacht – 40 Jahre lang. Und dann kommt man wieder Moment auf den an. Wenn die Anrechnung, dass wir die Kino schließen müssen, Robert und auf der Stelle. Für mich war das absolut unverständlich», sagt er.

Auch dem Kellner und der Garagere aufzutischen habe die gewaltige Tonkrise nur unverhohlen schließen können. Rückblick kann Gehauer es immer noch nicht, dass sich alles im Leben so schnell ändern kann. «Die ganze Filmindustrie steht, die komplette Vermarktungsstruktur ist tot». Selbst wenn es weiter Kino wären öffnen dürfte, dann gäbe es noch lange nicht so vielen wie zuvor.

«Die Filmindustrie hat alle Preise erhöht», erinnert sich. Es gibt nichts Besseres als ein ungewöhnliches. Wie sind im Augenblick wir eine Kinozettel ohne Bioband?